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17 НОЯБРЯ — М ЕЖ ДУНАРОДНЫ Й Д Е Н Ь СТУДЕНТОВ

Союз с т у д е н т о в
Идея создания международ

ного объединения студенче
ской молодежи зародилась в 
Европе и восходит к концу 
XIX века, когда студенчестве 
становится важным фактором 
общественно-политич е с к о й 
жизни многих европейских 
стран. С развитием социали
стического рабочего движения 
передовые представители сту
денчества усвоили революци
онную идеологию, предприни
мают первые попытки создать 
международный координаци
онный центр революционного 
студенческого движения.

В декабре 1893 года в Ж ене
ве был созван Международный 
конгресс студентов-социалис- 
тов, принявший решение об 
образовании международного 
секретариата с целью установ
ления и развития связей меж 
ду студенчеством различных 
стран.

В письме к конгрессу Ф. Эн
гельс писал: «Пусть ваши уси
лия приведут к развитию сре
ди студентов сознания того, 
что именно из их рядов дол
ж ен выйти тот пролетариат 
умственного труда, который 
призван плечом к плечу и в 
одних рядах со своими брать
ями рабочими, занятыми фи
зическим трудом, сыграть зна
чительную роль в надвигаю
щейся революции.»

Впоеледствие лучшие пред
ставители студенчества при
няли участие в революцион
ной борьбе.

Стремления прогрессивного 
студенчества к объединению  
явились результатом конкрет
но-исторических условий и 
объективных процессов, проис
ходящих непосредственно в 
студенческой среде. Достаточ
но заметить, что если в начале 
нашего столетия в Европе, 
США, Японии, то есть там, где 
были сосредоточены почти все 
учебные заведения того време
ни, обучалось немногим более 
400 тысяч студентов (большая 
часть которых была предста
вителями элиты), то сейчас в 
мире насчитывается более 26 
миллионов студентов.

Научно-технический про
гресс вынудил правящий класс 
несколько приоткрыть двери 
в университет для выходцев 
из широких социальных сло
ев. То есть речь пошла о необ
ходимости демократизации об
разования в ц^лом и высшей 
школы в частности. Но бур
жуазия принимает демократи
зацию с оговорками, следстви
ем которых всегда является 
протест прогрессивного студен
чества.

От протеста против дискри
минационной системы образо
вания, а затем и против обще
ства, породившего ее, да объ
единения демократической 
молодежи в борьбе за свои 
права и интересы — долгий и 
непростой путь. Но уже в 30-е 
год-ы явно наметились тенден
ции к объединению студенче
ства на общедемократической 
антиимпериалистической плат, 
форме.

В 1945 году в Праге состоял
ся подготовительный конгресс 
студентов, который проходил 
с 17 по 24 ноября. На нем при
сутствовало 600 человек из 51 
страны мира. Конгресс выска
зался за создание единой ме
ждународной студенческой ор
ганизации, войдя таким обра
зом в историю как Первый 
подготовительный. В резуль
тате работы конгресса и меж 
дународного подготовительно
го комитета, избранного на 
этом конгрессе, был созван 
Учредительный конгресс сту
дентов, положивший нача
ло М еждународному союзу 
студентов в августе 1946 года 
в Праге.

Прага отнюдь не случайно 
была избрана местом проведе
ния этого конгресса. Здесь бы
ло положено начало идейному 
и организационному сплоче
нию мирового студенчества на 
антифашистской демократи
ческой платформе. 17 ноября 
1939 года эсэсовцы расстреляли 
в Праге массовую студенче
скую демонстрацию. Эта кро
вавая расправа всколыхнула 
студенчество, всех честных 
людей планеты, объединила 
их в борьбе против фашизма 
за мир, демократию и социаль
ный прогресс. Уже в 1941 году 
Всемирным советом студентов 
день 17 ноября был провозгла
шен Международным днем 
студентов. Образование МСС 
явилось естественным резуль
татом борьбы пргорессивного 
студенчества против фашизма 
во второй мировой войне.

Если на Учредительном кон
грессе присутствовало 35 на
циональных союзов студентов, 
то сегодня членами МСС явля
ются уже около 100 националь
ных студенческих организа
ций. На XII конгрессе МСС в 
Софии присутствовали делега
ции из 103 стран мира.'

В уставе МСС четко сфор
мулированы основные цели, за 
которые борется международ
ное студенческое движение:

— участие студентов в борь
бе за свободу и подлинную на
циональную независимость, 
социальный прогресс, демо
кратию, за мир и безопасность 
народов, против империализ
ма; фашизма и всех форм ди
скриминации, в частности, рас- 
совой дискриминации;

— право и возможность всей 
молодежи получить образова
ние независим© от экономиче
ских условий, религии, нацио
нальности, расы, пользоваться

широкой системой государст
венных стипендий и пособий 
для улучшения условий жизни 
студентов;

— осуществление реформы  
и демократизации образова
ния, достижения демократиза
ции образования, достижения 
университетской автономии и 
прав студентов;

— развитие национальной 
культуры, уважение культур 
всех народов;

— всеобщий мир, дружба 
меж ду народами и использо
вание достижений науки и 
культуры для блага человече
ства;

— сотрудничество студентов 
с другими слоями населения и 
воспитание в студенчестве 
чувства ответственности перед 
обществом;

— дружба, взаимопонимание 
и сотрудничество меж ду сту
дентами всего мира и единство 
студенчества всего мира.

Важно отметить, что, поми
мо большой международной 
работы по сплочению студен
чества, МСС -активно пред
ставляет интересы учащихся 
высшей школы в рамках об
щественных движений и в ор
ганизациях, в частности и Ор
ганизации Объединенных На
ций и ЮНЕСКО, где он имеет 
соответствующий статус.

Создание МСС означало 
приобщение широких масс 
студентов к борьбе за мир, де
мократию и социальный про
гресс. В этом факте империа
лизм не без основания усмот
рел серьезную угрозу для сво
его влияния на молодежь. 
Формирование антидемокра
тического фронта в студенчес
ком движении закончилось 
тем, что в 1950 году была соз
вана новая Международная 
студенческая конференция 
(МСК) сразу ж е занявшая 
проимпериалистические пози
ции. Но усиление антиимпе
риалистической направленно
сти студенческих выступлений 
в капиталистических странах, 
достигшее необычайно широ
кого размаха во второй поло
вине 60-х годов, стало одним 
из важнейш их факторов, обу
словивших дискредитацию  
среди студенческих союзов 
Запада курса МСК, направ
ленного на удержание широ
ких масс университетской мо
лодежи от участия в полити
ческой борьбе. Влияние МСК 
резко уменьшилось, а автори
тет МСС продолжал расти.

Советская молодежь, Ленин
ский комсомол вносит свой 
вклад в процесс разрядки 
международной напряженно
сти, стремясь сделать его не
обратимым. В борьбе за мир, 
демократию и социальный 
прогресс, за антиимпериали
стическую солидарность раз
виваются связи с националь
ными региональными моло
дежными организациями, осу
ществляется деятельность со
ветских организаций в М еж
дународном союзе студентов.

В П А РТ К О М Е  И Н С Т И Т У Т А

1 ноября состоялось очеред
ное заседание парткома инсти
тута. О деятельности партбюро 
химического факультета по 
организации политико-воспи
тательной работы доложили 
секретарь партбюро химфака
Э. Пийроя, председатель мето
дического совета В. Маазик и 
член парткома Р. Отсепп. Бы
ло отмечено, что на факульте
те работа по организации по
литпросвещения делается с 
чувством ответственности. В 
принятом решении предлага
ется в дальнейшей деятельно
сти по политучебе сконцентри
ровать внимание на тех зада
чах, которые вытекают из ре
шения ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской и политико-воспитатель
ной работы»; еще последова
тельней обеспечивать высокий 
политико-теоретический уро
вень обсуждений на учебных 
семинарах; уточнить рабочие 
планы теоретических семина
ров.

О работе институтских орга
низаций общества «Знание» в 
свете решения ЦК КПСС «О

состоянии и мерах по улуч
шению лекционной пропаган
ды» (выполнение решения 
парткома от 16 января 1979 
вода) докладывал председатель, 
правления институтских орга
низаций общества «Знание» 
проф. X. Лепиксон.

Л. Сарапик, председатель 
группы народного контроля 
доложил о результатах про
верки, проведенной республи
канским советом народного 
контроля. Проверялась дея
тельность институтской груп
пы народного контроля по ор
ганизации проверки выполне
ния планов учебной и научно- 
исследовательской работы.

Кандидатами в члены КПСС 
были приняты: 

заведующий кафедрой элек
трических систем М. Валдма, 
аспирант кафедры техноло
гии машиновтроения Ю. Рий- 
вес, лабора-нт кафедры основ 
электротехники А. Виногра
дов, аспирант кафедры тех
нологии пищевых продук
тов М. Фриденталь, аспирант 
кафедры автоматики В. Ва- 
кер.

ТТРУЗЬЯ ПОЗДРАВЛЯЮТ
Д орогие товарищ и!

К  62-й  годовщ и н е В еликой  О ктябр ьско й  со ц и ал и 
сти ческ о й  рево л ю ц и и  ш л ем  всем у в а ш е м у  к о л л е к т и 
в у  сер д еч н ы е  п р и ветстви я . Ж ел аем  В ам  д а л ь н е й ш и х  
у сп ех о в  в  д ел е  построен и я  ком м ун и зм а. Б лагодари м : 
В ас за  в к л а д  в  дело  у гл у бл ен и я  со тр у д н и ч еств а  н а  
благо  н а ш и х  государств  и у кр еп л ен и я  м и р а .

Коллектив Технического университета 
Карл-Маркс-Штадт-

В с в я зи  с 62-й  годовщ иной В ели кой  О к тя б р ь ск о й  
со ц и ал и сти ч еско й  револю ц и и  от всего сер д ц а  р а з р е 
ш и те  п® здравить п реп одавателей , с л у ж а щ и х  и  с т у 
д ен то в  ваш его  ин сти тута . В р а м к а х  н аш его  со тр у д 
н и ч еств а  п о л у ч и л и  От вас  много пом ощ и, в р е з у л ь т а 
те  которой  м ы  в едем  п р еп о д ав ател ьск о -в о сп и тател ь - 
н ую  и  н ау ч н о -и ссл ед о вател ьску ю  р аб о ту  н а  в ы со ко м  
уровн е. Б л аго д ар и м  вас за  ценную  пом ощ ь. П о с л у 
чаю  п р а зд н и к а  м ы  т а к ж е  ж елаем , ч то б ы  н а ш и  с в я зи  
р а зв и в а л и с ь  и  у к р е п л я л и с ь  на п о л ь зу  н а ш и х  н а р о 
дов, н а ш и х  стр ан  и  всего соци али стического  л агер я .

С то вар и щ еск и м  п р и в ето м
ВИЛЬМОШ ТЕРНЕС, ЯНОШ МЕЙЗЕЛ,

секретарь парткома. ректор Будапештского
технического университета.



XXIII комсомольская конференция
Конференция состоялась в 

понедельник 29 октября. С от
четным докладом выступил 
секретарь комитета комсомола 
Райво Вихвелин, который в 
своем выступлении сказал: 
«От того, насколько серь
езно и критически мы 
сможем проанализировать 
свою работу, насколько кон
кретно сможем определить и 
разграничить стоящие перед 

нами задачи — от этого зависит 
наш завтрашний успех. Наша 
конференция должна стать не 
столько местом подведения 
итогов, сколько серьезным 
разбором наших недостатков и 
ошибок.

Ниже приводим краткое из
ложение основных пунктов 
доклада Р. Вихвелина,

По состоянию на 1 октября 
на учете в комсомольской ор
ганизации ТПИ 4893 члена. За 
время, прошедшее с последней 
конференции, организация 
увеличилась на 178 членов. От 
общего числа студентов ком
сомольцы составляют 91,7%. 
52 студента — члены или кан
дидаты в члены КПСС.

Основная задача каждого 
комсомольца ТПИ — учиться. 
Процент успеваемости комсо
мольцев всегда был выше 
среднего: 1977/78 г. — 91,81%;
1978/79 — 93,3%.

Комсомольским бюро сле
дует серьезно заняться про
блемой неуспеваемости и отсе
ва. Неудовлетворительная 
оценка — сигнал тревоги. 
Больше следует обсуждать в 
комсомольских организациях 
вопросы успеваемости и отсут
ствия на лекциях.

Социалистическое соревнова
ние, организация которого так
ж е входит в задачи учебного 
сектора, выявит лучшую груп
пу на каждом курсе, которая 
будет награждена переходя
щим вымпелом ЦК ВЛКСМ.

Сектор научной работы ко
митета комсомола работает в 
тесном контакте с советом

XX IV
XXIV отчетно-выборная 

конференция института про
ходила 31 октября. Профсоюз
ный комитет отчитывался в 
своей трехлетней деятельно
сти. Приводим изложение от
четного доклада председателя 
комитета Тоомаса Тийкма.

По линии учебной работы 
перед профсоюзом стоит слож
ная задача со своей стороны 
помочь в деле сокращения от
сева студентов. Для этого надо 
лучше организовать учебную 
работу, выправить положение 
в общежитиях, пропагандиро
вать специальности в средних 
школах и среди рабочей моло
дежи.

Научная работа. Научную 
степень и звание имеют у нас 
69% преподавателей. Этот уро
вень близок к оптимальному. 
Мал был прирост докторов 
наук и профессоров. В отчет
ный период докторские дис
сертации защитных X. Тийс- 
мус, В. Рейман, В. Козлов и
А. Горячева.

Объем научно-исследова
тельских работ в 1978 году со
ставил 3,53 миллиона рублей. 
Медленный прирост этого объ
ема связан с лимитированием 
выделяемого нам фонда зар
платы. Научный потенциал 
института мог бы обеспечить 
значительно больший прирост.

Надеемся, что, по крайней ме
ре, в XI пятилетке планирую
щие органы учтут, что боль
шинство наших исследова
тельских работ связаны с про
блемами, стоящими перед эко
номикой и наукой Союза ССР, 
и  они смогут разрешить про
блемы распределения фонда 
зарплаты. С другой стороны 
нам следует подумать о кон
центрации тематики исследо
вательских работ и о закрытии 
менее важных тем.

Основной задачей комиссии 
по учебной и научной работе 
было углубление и расшире-

СНО, кружки по специально
стям которого действуют на 
42 кафедрах и при 12 лабора
ториях. В 1978 году в работе 
СНО участвовал 4741 студент, 
т е. 93,5% дневного отделения. 
Многие их работы получили 
всесоюзное признание. Основ
ное внимание следует теперь 
обратить на качественную сто
рону деятельности студентов- 
исследователей.

Сектор лекционно-пропаган
дистской работы испытывал на 
отчетный период большие 
трудности. Не было необходи
мого актива и прироста. От
ветственные за идеологиче
скую работу члены кемитета 
не смогли должным образом 
помочь сектору, не использо
вали возможность, которые 
предоставляет ФОП. На ФОП 
сейчас 18 специальностей, ско
ро добавится еще 4. Главная 
задача — увеличение количе
ства групп с обоими языками 
обучения и уменьшение отсе
ва. Хорошо бы добиться, что
бы все комсомольцы-активис
ты прошли школу молодых 
лекторов. Это реальная задача: 
и трудная и ответственная.

Трудввое воспитание выра
ботало в организации свои 
четкие формы. Массовое уча
стие приняли студенты в ве
сеннем дне труда, в осеннем 
комсомольском субботнике — 
свыше 1000. Свыше 78 ООО тру
додней отработано в сельском 
хозяйстве в слякотную осень. 
— в основном в Пайдеском 
районе. Сотрудничество офор
милось в договорах между 
районом и институтом этой 
зимой.

На летних общественных 
работах отработало в 1979 году 
свыше 680 студентов.

Комсомольская организация 
ТПИ принимает активное уча
стие в строительстве таллин
ских олимпийских объектов.

ССД стала самым популяр
ным и содержательным меро
приятием студенчества. Ее ус
пех во многом зависит от ра-

конфе
ние социалистического сорев
нования.

Хотя руководство по соцсо
ревнованию, выработанное в 
1974 году, постоянно дополня
лось, нынешнюю организацию  
его нельзя назвать идеальной 
Обоснованные нарекания вы
зывают слишком большой 
удельный вес экспертных оце
нок, невозможно также учи
тывать динамику и выполне
ние соцобязательств подразде- 
лелений. Эти вопросы следует 
тщательно взвесить в пред
стоящем периоде.

В решении предыдущей кон
ференции выразилась надеж
да, что расписание можно 
улучшить с помощью ЭВМ. 
Комитет профсоюза, учебно
методическое управление и 
руководство нашли, что лучше 
это можно сделать применени
ем организованных методов. И 
последние годы наше расписа
ние в условиях очень ограни
ченного аудиторного фонда 
приблизилось к оптимальному.

Деятельность коллектива 
нашего института отмечена во 
всесоюзном масштабе: в 1977
году — II место в межвузов
ском соцсоревновании и денеж 
ная премия 24 тыс. руб.; в 1978 
году награжден дипломом 
ВЦСПС на смотре-конкурсе 
условий труда, быта и отдыха 
работающих женщин.

В художественной самодея
тельности принимают участие 
свыше 500 человек. Мало, к 
сожалению, студентов в муж 
ском и женском хорах и в ду
ховом оркестре. Но наши кол
лективы художественной са
модеятельности достигли вы
дающихся результатов. Поэто
му мы и в дальнейшем наде
емся на сочувствие компетент
ных органов к нуждам кол
лективов: выделение средств 
на гастроли и помещения для 
занятий «Кульюса».

Усилилась материальная ба
за культурной работы. В 1977

боты кемсомольской организа
ции ТПР1, которая дает около 
800 мастеров, 30—40% команди
ров и комиссаров. Не все здесь  
гладко. План комплектации по 
ТПИ был 900 человек, а рабо
тало 700. Причина: на первых 
двух курсах нет практики 
только у экономистов, а там, в 
основном девочки. Выход ви
дится в уменьшении числа 
строительных групп и в увели
чении числа групп обслужива
ния и торговли и т. п. Источ
ником коммунистической
идейности является научное 
марксистско-ленинское миро
воззрение. Поэтому комсомол 
обращает особое внимание на 
формирование такового у каж
дого члена общества. Изучение 
марксистско-ленинской теории 
в вузе происходит в процессе 
изучения общественных наук, 
как обязательных дисциплин 
и в процессе участия студентов 
в общественно-политической 
практике.

Общественно-политическая 
практика — это система меро
приятий, направленных на 
приобретение студентом опыта 
общественно-политической ра
боты, с целью подготовить его 
к работе в коллективе.

Комиссия ОПП комитета 
комсомола провела в прошед
шем году большую работу. Со
вместно с советом ОПП инсти
тута проведен зачет ОПП в 
конце осеннего семестра. Стоит , 
отметить принципиальное от
ношение к ОПП факультета 
электроавтоматики.

Работу комиссия ОПП за
трудняет то обстоятельство, 
что в институте до сих пор в 
ходу три различные формы  
зачетных книжек по ОПП, что 
в какой-то мере вызывает 
формальное отношение к ОПП 
в среде студентов. Сейчас вы
работана новая форма зачет
ной книжки, планируется об
мен всех зачетных книжек.

В ТПИ учится молодежь 28 
национальностей. Исходя из 
этого, комитет комсомола ру

году восстановлен Дом худо
жественной самодеятельности 
из развалин бывшего замка 
Глена. Сделан ремонт «Пико».

В дальнейшем следует повы
сить идейно-культурный уро
вень мероприятий, проводи
мых в замке и клубах «Ева» и 
«Пико».

Конкурс художественной са
модеятельности выявил новые 
скрытые таланты, лучшие из 
которых представляли наш 
институт на республиканском 
конкурсе.

В 1978 году народному уни
верситету изобразительного 
искусства исполнилось 10 лет. 
В плане восстановить народ
ный университет здоровья. По
пулярными стали вечера от
дыха преподавателей и слу
жащ их, которые устраивали 
различные факультеты.

По некоторым объективным 
причинам мы не смогли обес
печить всех желающих под
пиской на периодическую пе
чать в достаточной степени. 
Положение мог бы смягчить 
киоск ТПИ, который нам пре
доставляет «Союзпечать», но 
продавца должен дать инсти
тут. Была попытка установить 
автоматы, но излишний «ин
терес» студентов к технике 
привел их в негодность.

Бытовая комиссия занима
ется непосредственно распре
делением материальных благ.

Жилплощадь. Благодаря 
распоряжению Совета Мини
стров ЭССР институту добав
лено до 800 м2 в год до 1980 
года. Этим ж е распоряжением  
разрешено • возвратить инсти
туту освобождающуюся жил
площадь и предоставлены  
льготы для получения коопе
ративных квартир. В 1976 го
ду очередь первого этапа была 
79 человек, в 1979 — 63.

Автомашины. Стабилизиро
вано количество выделяемых 
институту машин — 8—9 в год. 
Распределять их теперь будет

ководит общественной работой 
так, чтобы вовлечь в нее свер
стников различных нацио
нальностей. У комитета дру
жеские связи более чем с 30 
вузами нашей великой Роди
ны. Летом было принято 516 
студентов, среди них — моло
дежь из 5 стран.

Крупнейшим мероприятием 
комсомольской организации 
ТПИ является проведение тра
диционных Дней дружбы на
родов, которые в этом году 
проводились 19-й раз. Формы 
и методы усвоения идей ин
тернационализма в ТПИ обра
зуют единую систему и имеют 
четкую партийно-политиче
скую направленность. Настоя
щим интернационалистом ста
новятся только в процессе ак
тивного участия в обществен
ной жизни.

В деятельности спортивного 
сектора можно выделить три 
направления: для комитета,
для спортклуба и для факуль
тетов. Сектор освещает свою 
деятельность на страницах 
«ТП» и старается пропаганди
ровать спорт в институте.

На свой студклуб мы смот
рим не только как на место 
проведения свободного вре
мени, но как на одну из важ 
нейших лабораторий вуза, где 
происходит политическое, эти
ческое и эстетическое воспита
ние студентов. При студклубе 
в 78/79 учебном году действо
вало 16 клубов по интересам, 
в которых принимали участие 
1538 человек.

В 1978 году бюро ЦК ЛКСМЭ 
обсуждало положение в обще
житиях ТПИ и обнаружило 
там большие недостатки. Для 
их ликвидации выработан и 
начал проводиться в жизнь 
план, но ожидаемого эффекта 
не последовало. Необходим пе
реход на качественно новый 
уровень. Первейшей задачей 
нового комитета комсомола 
является: а) создать активные 
и работоспособные советы об
щежитий; б) лучше выявлять

не комитет профсоюза, а бюро, 
что дает возможность бо
лее объективного распределе
ния.

Вопросы нитания. Провере
ны все порции, оценено сани
тарное состояние в столо
вых и буфетах, прове
рено составление меню и 
калькуляция, «сфотографиро
ван» рабочий день столовой 
для выяснения причин помех 
в часы пик. Принято участие 
в деятельности бракировочной 
комиссии. Можно отметить, 
что положение значительно 
улучшилось. Основные недо
статки: мало салатов, блюда 
поступают с перерывами, что 
вызывает очереди, посуда час
то грязная. Но и в столовой, 
правда, свои проблемы, в ос
новном с кадрами и техниче
ским оснащением.

Комиссия добилась разреше
ния на топливо для работни
ков, в будущем предвидится 
распределение разрешений на 
покупку ковров.

Комиссия по общежитиям в
марте провела общее собрание 
всех проживающих. Это хоро
шее начинание Поскольку со
брание удалось, есть предло
жение сделать их традицией.

Улучшена работа советов об
щежитий: наглядная агитация, 
выпуск «молний», оперативно 
стали знакомить проживаю
щих с вопросами, обсуждав
шимися на собраниях совета. 
Стало меньше плохих комнат.

В проверке пропусков при 
входе прогресса нет. особенно 
во втором общежитии.

В этом году осенью нам уда
лось совместно с администра
цией поселить пять студенче
ских семей с детьми в отдель
ные комнаты в общежитии на 
Коскла.

Комиссия по труду и зар
плате непосредственно следит 
за законностью отношений 
между работниками и адми

нарушителей порядка и ис
ключать их из общежитий; в) 
лучшие комнаты поощрять, 
давать им новую мебель, пре
мии или путевки на наши ба
зы отдыха и т. д.

Задача сектора шефства — 
работа со школьниками и пер
вокурсниками института. Сей
час у сектора есть связь с 18 
школами Таллина. В плане за 
вязать связи со школами Иай- 
деского района. Студенты ока
зывают подшефным помощь в 
организации вечеров отдыха и 
руководят кружками по инте
ресам. Члены сектора прочли 
в школах более 100 лекций, 
знакомящих с ТПИ. Сектор 
шефства организовал и груп
пу пионервожатых. Но 
здесь эффективность рабо
ты студентов под вопро
сом Не кажется ли, что работу 
с пионерами должны все же 
проводить студенты, получив
шие специальную подготовку?

В весеннем семестре 78/79 
учебного года наш сектор шеф
ства провел форум для ком
сомольских работников, зани
мающихся шефской работой 
студентов в общеобразователь
ных школах. Участники съе
хались из Риги, Москвы, Виль
нюса, Смоленска т. д. Наде
емся, что ЦК ЛКСМЭ поддер
жит проведение таких меро
приятий и окажет комитету 
комсомола ТПИ, как практи
ческую, так и материальную 
поддержку, поскольку, по 
нашему мнению, есть • все 
предпосылки для превра
щения этого мероприятия во 
всесоюзный семинар шефских 
работников.

«Партия последовательно во
оружает комсомол, авангард 
молодежи, великими и ясны
ми целями и конкретными за 
дачами. Наша основная зада
ча, как коммунистической мо
лодежи, отдать всю нашу мо
лодую энергию выполнению 
задач, поставленных перед 
нами партией», сказал Р. Вих
велин в конце своего доклада.

нистрацией и защищает инте
ресы работников.

С 1 ноября 1979 года многим 
нашим работникам на 20% 
повышена зарплата. Особенно 
заметно повышение зарплаты  
у лаборантов и старших лабо
рантов. Поскольку урегулиро
вание зарплаты работникам, 
связанным с наукой, происхо
дит за счет внутренних ре
зервов, руководителям подраз
делений следует серьезно по
думать над тем, как целесо
образнее добиться от подчи
ненных максимального вклада 
в научную деятельность, а 
также, чтобы были соблюдены 
их интересы.

Работа с детьми сотрудни
ков. Значительная часть этой 
работы состоит в организации 
новогодних праздников. На 

них приходит до 1000 детей. 
Производится учет многодет
ных (4 и более детей) семей с 
целью помочь им в улучшении 
бытовых условий Важное ме
сто в этой работе занимают 
пионерские лагеря. С сожале
нием сообщаем, что в этот 
международный год ребенка 
мы смогли удовлетворить 
только половину желающих — 
не было достаточно мест. 
При распределении путевок 
мы учитывали семейный до
ход. вклад в организацию ла
герной работы, старались 
прийти на помощь тем, кто ра
стит детей в одиночестве. 
Срочным порядком подыски
вается место для постройки 
нового лагеря. В отношении 
охраны труда в институте на 
1976—1980 гг. действует комп
лексный план. Он помог луч
ше разрешить вопросы, свя
занные с безопасностью труда 
и его оздоровления, улучшить 
положение сангигиены в ин
ституте. В части реконструк
ции и капремонта наиболее 
сложные проблемы — доведе-

(Окончание на 3-й стр.).
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ние до нормативного уровня 
числа мест в столовой и в бу
фете. Мест в столовой ТПИ 
279, в буфете 430, а должно 
быть соответственно 1000 и 
500.

В сфере социального обеспе
чения можно отметить, что 
количество дней, проведенных 
на больничном, уменьшилось.' 
хотя оно еще довольно высоко. 
Несколько улучшилось ис
пользование путевок в оздоро
вительные лагеря.

В связи с международным 
днем ребенка студентам, име
ющим детей, по решению пра
вительства выплачено 100-руб
левое пособие к 1 Мая и к 
годовщине Великого Октября.

Важной задачей профсоюза 
является забота о свободном 
времени людей. К сожалению, 
дело с путевками не улучши
лось (институт получает 5—6 
полностью оплачиваемых пу
тевок в год). Несмотря на 
своевременные заказы, мы не 
всегда получаем нужные пу
тевки в подходящее время. 
Особенно дефицитны семейные

путевки. Немногим семьям мы 
смогли предложить места от
дыха в спортлагере Клоога. 
70% членов нашего профсоюза 
могут отдыхать только летом, 
поэтому большую часть путе
вок мы заказываем на лето.

Большую популярность завое
вали зимние путевки в Пюха- 
ярве. Многие путевки мы воз
вращаем обычно в сентябре 
поскольку в начале учебного 
года почти никто не имеет воз
можности отдохнуть.

щ ш

На конференции. Фото М. Яласт.

По результатам деятельно
сти комиссии по спорту и оздо
ровительным мероприятиям
заметно достижение довольно 
высокого уровня — 300 мере- 
приятий в год. Крупнейшие из 
них — народные походы, по
священные дню Победы и дню 
освобождения Таллина, а так
же профсоюзный, комсомоль
ский кроссы. Оздоровительные 
спортлагеря имеются в Аэг- 
вийду и Клоога.

Комиссия проанализировала 
заболевания студентов и ра
ботников. Здесь наши студен
ты установили в 1977 году 
«рекорд» по Прибалтике 73,7 
случаев заболевания на 100 че
ловек.

В функции комиссии по ор
ганизационно-массовой работе
входит организация школы 
активистов профсоюзов, конт
роль за поступлением взносов, 
и т. п. ”*

Комитет профсоюзов неод
нократно подчеркивал, что 
профгруппорг является лицом, 
входящим в состав руководст
ва данного подразделения, ко
торый обязан и уполномочен

принимать участие в разреше
нии проблем, связанных с ру
ководством подразделения. 
Поэтому он должен иметь не
обходимые для руководящей 
работы способности, знания, 
навыки.

В институте пока мало прак
тикуется такая форма повы
шения творческой активности 
работников и их вовлечение 
в руководство , как трудовые 
(производственные) совеща
ния. Они могут способствовать 
оперативному решению вопро
сов. поднимаемых работника-

В решении ЦК КПСС под
черкивается требование обес
печить гласность деятельности 
общественных организаций. 
Комитет профсоюза принял 
соответствующее решение, 
обязывающее членов комитета 
и других активистов профсою
за время от времени высту
пать на страницах «Таллин
ского политехника». Органи- 
зция обмена информацией ос
тается серьезной задачей но
вого состава комитета.

Навстречу конкурсу на лучшие научно-исследовательские работы
С каждым годом растет на

учный- потенциал высшей 
школы и ее вклад в научно- 
технический прогресс страны.

В высших учебных заведе
ниях в настоящее время тру
дится более 440 тысяч профес
соров и преподавателей, среди 
которых — около 17 тысяч 
докторов наук и более 150 ты
сяч кандидатов наук. Объем 
научных исследований, веду
щ ихся в высших учебных за 
ведениях, постоянно растет. 

"Только в вузах системы Мин
вуза СССР он возрос за 1978 
год на 9,8% и превысил 1 млрд. 
рублей. Непрерывно увеличи
вается число студентов, участ
вующих в научно-исследова
тельской работе.

-Укрупняется тематика на
учны х исследований, поднима
ется их актуальность.

В течение первых трех лет 
-10-ой пятилетки учеными ву
зов получено около 29 тыс. ав
торских свидетельств, более 
1000 патентов. -За вещающиеся 
достижения в области науки и 
техники 96 ученых удостоены  
Ленинских и Государственны 
премий СССР, 47 ученых — 
премий Ленинского комсомола.

Большой отряд вузовских 
ученых награжден премиями 
и медалями Академии наук 
СССР, премиями Советов Ми
нистров союзных республик, 
дипломами и медалями ВДНХ  
СССР.

Большое значение для даль
нейшего развития науки в вы
сшей школе имеют постанов
ление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР от 6 апреля 
1978 г. № 271 «О повышении 
эффективности научно-иссле
довательской работы в высших 
учебных заведениях» и поста
новление ЦК КПСС и Севета 
Министров СССР «0 дальней
шем развитии высшей школы 
и повышении качества подго
товки специалистов».

Одним из мероприятий, пре
дусмотренных иостановлением  
ЦК КПСС и Совета Минист
ров ЭССР от 6 апреля 1978 г. 
№ 271 и направленных на по
вышение эффективности ву
зовской науки, является орга
низация конкурсов на лучшие 
научно-исследовательские ра
боты, выполненные в высших 
учебных заведениях страны.

Эти конкурсы в соответствии 
с Положением, утвержденным

приказом Минвуза СССР от 
1 ноября 1978 г. № 998, приво
дит Министерство высшего и 
среднего специального образо
вания СССР совместно с мини
стерствами и ведомствами, в 
ведении которых находятся 
вузы, и соответствующими ЦК 
профсоюзов один раз в два 
года.

Для поощрения авторов луч
ших научно-исследовательских 
работ, представленных на кон
курсы, установлено до 10 пер
вых премий по 2.000 рублей, 
до 20 вторых премий по 1.000 
рублей и до S0 третьих премий 
по 500 рублей каждая.

Первый конкурс, как это 
объявлено совместным прика
зом-постановлением Мини
стерства высшего и среднего 
специального образования 
СССР и Президиума ЦК проф
союза работников просвеще
ния, высшей школы и науч
ных учреждений от 22 января 
1979 г. № 88, будет проводиться 
в 1980 году по 28 разделам на
уки и техники.

На конкурс могут представ
ляться научно-исследователь
ские работы по актуальным 
проблемам общественных, ес
тественных, технических и

гуманитарных наук, имеющие 
большое народнохозяйствен
ное, научное и социально-эко
номическое значения, завер
шенные в течение 1978 и 1979 
годов.

Авторами представляемых 
на конкурс работ могут быть 
профессора, преподаватели, 
учебно-вспомогательный пер
сонал, научные сотрудники, 
аспиранты, студенты-соавторы 
и другие лица, принимавшие 
непосредственное участие в 
выполнении представляемой 
на конкурс работы.

Поэтому уже в настоящее 
время каждая кафедра и каж
дое научное учреждение вуза 
должны проанализировать ре
зультаты своей научной рабо
ты, отобрать лучшие из них и 
при поддержке Советов фа
культета и вуза направить их 
в соотвестствующее министер
ство или ведомство (по подчи
ненности вуза) до 1 января 
1980 г.

Работы, представляемые на 
конкурс, могут быть индиви
дуальными и коллективными. 
Состав авторов коллективной 
работы, представляемой на 
конкурс, не должен превышать 
12 человек.

Научно-исследовательские 
работы должны представлять
ся в виде монографий или на
учных отчетов, оформленных 
в соответствии с ГОСТОМ 
19600-74, лауреатам конкурса 
вместе с премией вручаются 
дипломы и нагрудные медали 
Министерства высшего и сред
него специального образова
ния, высшей школы и науч
ных учреждений.

Конкурс на лучшие научные 
работы явится и смотром эф 
фективности научных иссле
дований, выполняемых в выс
ших учебных заведениях 
страны. Он будет спесобство- 
вать Активизации научно-ис
следовательской деятельности 
профессоров, прей© давате лей. 
научных сотрудников и сту
дентов.

Дело чести каждого вуза 
принять участие в этом кон
курсе.

В. И. КРУТОВ. 
Председатель Научно-техни
ческого совета Минвуза 
СССР, председатель эксперт
ной комиссии конкурса на 
лучшие научно-исследова
тельские работы 1980 года.

l i m Основываясь на постановле
нии ЦК КПСС об улучшении 
идеологической работы в вы
сшей ш коле, и принимая во 
внимание недавнее постанов
ление бюро ЦК JIKCM Эсто
нии, всем звеньям ДОСААФ  
необходимо еще в большей м е
ре усилить работу по военно- 
патриотическому воспитанию  
молодежи, вовлечению ее в ак
тивную работу секций, учас
тию в военно-патриотических 
видах спорта.

Особенно остро этот вопрос 
проявился на фоне проходя
щей сейчас отчетно-выборной 
кампании, где подводится итог 
деятельности выборного орга
на. От этого зависит последую
щая деятельность первичных 
организаций ДОСААФ.

Поэтому очень важно, чтобы

отчетно-выборные собрания 
проходили организованно, по- 
деловому, в обстановке свобод
ного обмена мнениями и высо
кой взаимной требовательно
сти.

Как обстоят дела в ТПИ?
На строительном факультете 

(председатель бюро К. Мыйс- 
ник) уж е проведено отчетно- 
выборное собрание, из 925 чле
нов первичной организации 
присутствовало 108 делегатов 
(11%). Были обсуждены ре
зультаты работы за отчетный 
период, намечены перспектив
ные планы, выбран состав бю
ро. Отчетно-выборное собрание 
проведено также на общетео
ретическом факультете (пред
седатель бюро К. Сельямяэ) и 
в октябре — начале ноября 
планируются провести и на

остальных факультетах. Но 
хочется еще раз подчеркнуть, 
что бюро факультетов следует 
привлекать как можно больше 
активистов для анализа при
нятых соцобязательств и по
становки задач на предстоя
щую «трехлетку».

В отчетно-выборную кампа
нию можно решить все «боль
ные вопросы», которые имеют 
место в нашей организации.

Одним из них является сбор 
членских взносов. Как ни пе
чально, но за два месяца до 
окончания года план по сбору 
членских взносов в ТПИ вы
полнен лишь на 50%, И, если 
к бюро электротехнического 
факультета не может быть 
предъявлено никаких претен
зий, то председателям бюро 
факультетов электроавтомати

ки, экономического, химичес
кого и особенно — механиче
ского, следует обратить серь
езнейшее внимание на нор
мализацию в дальнейшем су
ществующего положения.

Выборы бюро и делегатов на 
конференцию ДОСААФ инсти
тута проводятся открытым го
лосованием. Необходимо со 
всей серьезностью и ответст
венностью подойти к выбору 
кандидатов, обсудить планы, 
принять соцобязательства: 
ведь год восьмидесятый — год 
знаменательных дат: страна
будет отмечать 110 лет со дня  
рождения В. И. Ленина, 35 лет 
со дня победы в Великой Оте
чественной войне, 40 лет со дня 
образования ЭССР.

Комитет ДОСАФ ТПИ.

К Л У Б  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Х  О Т Н О Ш Е Н И Й  Т П И
В среду, 11 октября,, состоя

лось очередное заседание КМО 
(клуба международных отно
шений). Что такое КМО? Само 
название говорит за себя: по- 
видимому, приходит лектор (из 
института или из какого-ни
будь учреждения) и рассказы
вает об обстановке в мире. 
Все это так, но этим КМО не 
ограничивается. Наряду с по
добными необходимыми вы
ступлениями (а они необходи
мы студентам для закрепле
ния знаний по политэкономии, 
научному коммунизму) в КМО 
можно услышать и то, чего не

услышишь на лекции: с одной 
стороны любой материал мож
но подать по-разному. В клубе 
была беседа на такую вроде- 
бы скучную тему «Хозяйст
венный механизм». Но стар
ший преподаватель кафедры  
политэкономии В. Челокомпец  
сумел рассказать очень инте
ресно, нестандартно, доступно. 
С другой стороны в клубе бы
вают интересные темы. На
пример, была беседа о борьбе 
с идеологической диверсией. 
Приходил человек который не 
на картинках видел диверсан
тов. Он приносил кое-какие

изъятые у них вещи, которые 
свидетельствовали о всевоз
можных ухищрениях, изво
ротливости диверсантов и 
борьбе с ними. Беседа затяну
лась тогда надолго. С неохотой 
члены КМО выходили из зала.

Так что принцип «сочетания 
приятного с полезным» вполне 
применим к работе клуба. Не 
стоит перечислять всех бесед, 
которых было достаточно мно
го. За редким исключением 
все они были очень интерес
ными.

В конце каждого заседания 
назначается тема следующего 
выступления. Все зависит от

самих участников, т. к. клуб в 
силах пригласить компетент
ных людей, которые осветят 
интересную тему.

В клубе умеют и веселиться. 
В прошлом году была органи
зована загородная поездка. 
Несколько раз собирались в 
клубе «Ева». Предполагаются 
подобные мероприятия и в 
этом учебном году.

Надо отметить некоторое 
«старение» клуба. В основ
ном — студенты IV—V курсов. 
Руководители — Р. Ммкенберг 
и В. Пароль, без которых уже 
не мыслишь заседания: они
проводят лекции на междуна

родные темы, если ж е прихо
дит другой лектор, то они по
могают лекции превратиться 
в дискуссию, куда вовлекают
ся даже самые неразговорчи
вые.

Итак, на первом плане — 
обеспечение еще большей эф 
фективности работы клуба, 
участие членов клуба в работе 
СНО, а также обновление со
става. Так что студентам млад
ших курсов не стоит терять 
время.

ЕВГЕНИЙ СУРИКОВ.
ЛИ-77.



Аэлита поёт в Таллине
В жктябре ТПИ принимал 

гостей из Одессы — молодеж
ный театр Одесского политех
нического института. Торжест

венный прием гостей состоял
ся в студенческом замке.

Перед гостями с приветст
венным словом выступил ди
ректор студклуба ТПИ Олави 
Пихламяги. Режиссер студен
ческого театра Владимир 
Львович Ионтов познакомил 
гостей с деятельностью инсти
тутского театрального клуба.

Затем таллинцы показали 
несколько фрагментов из спек
такля «Я — Франсуа Вийон». 
Одесситы не остались в долгу, 
продемонстрировав отрывок 
из пантомимы «Цирк».

По окончании торжественной 
части приема наши коррес
понденты попросили ответить 
на несколько вопросов режис
сера Одесского молодежного 
театра Владимира Подгородин- 
ского и музыкального руково
дителя Евгения Лопейко.

— Когда и как возникла 
идея создания молодожного 
театра?

Е. Лопейко: — Мысль о соз
дании театра зародилась до
вольно давно. Мы с Виктором 
Цыпиным — руководителем 
группы пантомимы — не раз 
задумывались об объединении 
уже существующих групп пан
томимы и вокально-инстру
ментального ансамбля. Стоит 
отметить, что ВИА обладал к 
тому времени солидным ста
жем — он существует уже 
около 5 лет. За это время ан
самбль не раз принимал учас
тие в различных конкурсах и 
небезуспешно.

В общем-то театр создан на 
базе объединения наших кол

лективов. Позднее к ВИА при
соединились духовая и струн
ная группы, что, конечно же, 
расширило музыкальные воз
можности театра.

— Расскажите, пожалуйста 
о репертуаре вашего театра?

Е. Лопейко: — Первое вы
ступление театра состоялось 
29 декабря 1978 г. Значит, ско
ро театр будет принимать по
здравления с днем рождения. 
Как видите, наш коллектив 
молод, но за год своего сущ е
ствования мы вынесли на суд 
общественности спектакль 
( Пантомима — любовь моя», 
состоящий из нескольких но
меров, знакомящих зрителя с 
искусством пантомимы как 
таковой, а также рок-оперы  
«Девушка и смерть» (по моти
вам одноименной сказки
А. М. Горького) и «Свобода», в 
которых использовалась му
зыка зарубежных ансамблей 
«Пинк флойд» и «Дииет Пэпл». 
Была поставлена также рок- 
опера «Голос Аэлиты» по пове
сти А. Н. Толстого «Аэлита», 
музыку для которой написал 
Леонид Волох.

— Какие требования предъ
являются к актерам вашего 
театра?

В. Подгородинский: — Как
уж е сказал Евгений, наш ВИА 
имеет солидный стаж и, 
следовательно, устойчивый со
став. Поэтому мы набираем 
людей лишь в группу актеров. 
Нашему пополнению, конечно, 
необходимо иметь хорошие во
кальные данные, а для веду
щих актеров очень желатель
но музыкальное образование.

Наша группа насчитывает в 
данный момент 60 человек, в

группе имеется штат худож - 
ников-оформителей и опера
торов.

— Вы видели несколько сцен 
из спектакля нашего студен
ческого театра «Я — Франсуа 
Вийон»а Какие впечатления 
остались у вас от просмотра?

Е. Лопейко: — Мне очень
понравилось, что ваш театр 
берется за постановку нетра
диционных и сложных произ
ведений. Хорошее впечатление 
оставило то, с каким вдохно
вением играли ребята. Восхи
щен вашим замком. У меня 
есть мечта — создать рок-опе
ру «Ромео и Джульетта», и 
нам очень не хватает такого 
замка для ее постановки.

В. Подгородинский: — На
меня произвело хорошее впе
чатление действенное, дина
мичное начало. Я считаю, что 
вам очень повезло с руководи
телем театра. Владимир Льво
вич — человек большой души 
и театральной культуры. Пон
равилось создание сцениче
ского образа главного героя — 
Франсуа Вийона.

— Ваши пожелания нашему 
театру?

Е. Лопейко: — Успехов в 
творческой работе!

В. Подгородинский: — Ко
нечно же, успехов! А главное, 
только добрых отношений ме
жду ребятами. Ведь на этом и 
держится искусство . . .  Очень 
желаю вам этого, потому что 
того ж е самого я желаю себе.

Интервью взяли 
ВИКТОР ДОЛИНИН, 

ММ-58
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Новинки библиотеки
Знаете ли вы, что . . .

. . .  каждый год в научную 
библиотеку ТПИ прибывает 
6500 названии новых книг, но 
так как со всеми книгами Вас 
ознакомить невозможно, даем 
сведения только о справочной 
литературе (об энциклопедиях 
и словарях), об изданиях, свя
занных с проблемами высшей 
школы — это материалы, ко
торые интересуют большой
круг читателей.

. . .  сообщаем о крупных 
книжных выставках.

. . .  в библиотеке работает 
сектор информации по пробле
мам высшей школе, который 
выбирает, регистрирует и сис
тематизирует литературу по

проблемам высшей школы. 
Картотека «Высшая школа» и 
подсобный фонд находятся на 
ярусе.

ЫОВБ1Е СПРАВОЧНЫЕ 
ИЗДАНИЯ

1. Воронин В. В., Маяков
ский Г. И. Русско-французский  
строительный словарь. — М:
Русский язык, 1978. — 464 с.

Словарь содержит около 
21 тыс. терминов по строи
тельным материалам и изде
лиям, строительным конструк
циям, градостроительству и 
архитектуре.

2. Горохов П. К. Француз
ско-русский словарь по радио

электронике: Около 26 ООО тер
минов. — 2-е изд., перераб. и 
доп. — М.: Русский язык,
1978. — 504 с.

3. Елисеев Ю. С. Карманный 
русско-финский словарь. — М : 
Русский язык, 1978. — 300 с.

Карманный русско-финский 
словарь содержит 11 000 наи
более употребляемых слов, 
характерные обороты речи и 
выражения. Словарь будет х о 
рошим помощником для ту
ристов ©беих стран при устном 
общении.

4. Зореф М. Г. Частотный 
немецко-русский словарь-мк- 
мум по электронике. — М.: 
Воениздат, 1978. — 144 с.

Словарь составлен на основе 
статистического исследования 
текстов по электронике из 
журналов ГДР, ФРГ, Австрии 
и Швейцарии и содержит 
свыше 300.0 терминов, что обе

спечивает в среднем около 90 % 
понимания терминов в тек
стах по электронике.

5. Карманный словарь ате
иста. — М.: Политиздат, 1979.— 
279 с.

Словарь включает в себя 
наиболее употребительные 
термины и понятия, с которы
ми могут сталкиваться атеис
ты в практике воспитательной 
работы.

6. Лупандин О., Пеунов В. 
Туристские путешествия по 
СССР. — М.: Профиздат, 1978. 
— 224 с.

В настоящем сборнике рас
сказывается о маршрутах по 
Азербайджанской, Армянской 
и Грузинской ССР, Красно
дарскому и Ставропольскому 
краям, Кабардино-Балкарской, 
Севере-Осетинской, Чечено- 
Ингушской и Дагестанской 
АССР. Маршруты сгруппиро
ваны по географическому 
принципу. О каждом из них 
даются сведения, необходимые 
для общего представления о 
районе путешеетвия. ,

7. Мир социализма в циф
рах и фактах 1977. Справоч

ник. — М.: Изд-во политиче
ской литературы, 1978. — 112 с.

Большой фактический мате
риал знакомит читателя с до
стижениями социалистических 
стран в 1977 г. в области поли
тического и экономического' 
сотрудничества, развития про
мышленности, сельского хо
зяйства, повышения матери
ального благосостояния и куль
турного уровня трудящихся. 
Справочник составлен на ос
нове официальных статисти
ческих сведений и материалов 
периодической печати социа
листических стран.

8. Русско-немецкий сло
варь: 22 000 слов. — М.: Рус
ский язык, 1979. — 527 с.

9. Социологические очерки 
о Советской Эстонии. — Тал
лин: Периодика, 1979. — 128 с.

10. Страны мира. Краткий 
политико-экономический спра
вочник. ;— М.: Изд-во полити
ческой литературы, 1978. —  
485 с.

С о с т а в и т е л ь :
Л. ТЭЭВЕР,

ст. библиограф библиотеки ?
ТПИ.

Т В О Р Ч Е С К И Е  П Р О Б Ы

Тамара МОРОЗОВА

П Р О С Т О  Т А К
По мокрому осеннему городу 

шел человек. Шел медленно, с 
непокрытой головой, шел и 
улыбался. Удивленные прохо
жие останавливались возле 
него, качали головами и 
ещ е дальше прятались под 
зонты и зонтики, по которым 
постукивал тихий осенний 
дождь.

Он никуда не спешил, пето
му что не хотел никуда спе
шить. Шел просто так. Просто 
он любил это время года: с его 
золотом покрытыми деревья
ми, с прохладными дождями, 
тихими лесными чащами, пол
ными грибов и ягод; любил 
доставать из-под первой ледя
ной корочки забытую на боло
тах клюкву.

По мокрому осеннему городу 
просто так шел человек и улы
бался дождю. Он как бы бро
сал вызов всему нахохливше
муся. съежившемуся миру, 
тем людям, которые прятались 
под зонтами, куда-то спешили, 
не замечая вокруг себя ничего,

кроме унылой погоды и своих 
каждодневных дел. Так и шли 
они вдвоем — дождь и чело
век. Просто шли, и каждый 
думал о чем-то своем.

Вдруг дождь перестал идти. 
Задержавшаяся где-то в небе 
капля упала человеку на лицо. 
Человек остановился, оглядел
ся вокруг и перестал улыбать
ся. Он свернул со своего неиз
вестного маршрута и зашагал 
быстрее. Теперь уж е не просто 
так. Человек спешил по делам 
и больше не думал о дожде. 
Да и дождь про него уж е дав
но забыл, как будто они ни
когда и не виделись. Они и не 
виделись, а просто так шли 
рядом но мокрому осеннему 
городу, шли и думали каждый 
о своем.

Майя СПЕРАНСКАЯ

У Т Р А Т А
(аллегория)

Я потеряла жизнь.
Мои друзья не верили , в не

поправимость случая и отпра
вились в бюро находок. Она 
обязательно найдется. Не мог

ж е кто-т© присвоить чужую  
жизнь!

В бюро спросили:
— Как выглядит потеря?
— Яркая! — сказал мей пер

вый друг. — Яркая, сверкаю
щая . . .  с искрами и перелива
ми.

— Интересная, — припом
нил второй, — увлекательная 
и остросюжетная, как роман 
Агаты Кристи.

— Очень полноценная, — 
заявил третий. — Каждому бы 
такую !..

— В общем, красивая у нее 
жизнь, — заключил последний 
мой друг, — такую нельзя те
рять.

Работник бюро внимательно 
осмотрел все находки и не на
шел ничего похожего.

— Взгляните сами, — пред- 
лвжил он.

Мои друзья тоже ничего не 
обнаружили и ушли опеча
ленные. Пропала такая жизнь!

. . .  А между тем на самом 
видном месте в бюро находок 
лежала моя потеря: жалкая,
мрачной раскраски и ничтож
ного содержания.

Так она всегда выглядела.
А не узнали ее потому, что 

чужая жизнь почти всегда ка
жется яркой и интересной.

В Н И М А Н И Е !

Ж е л а ю щ и е  п о п р о б о вать  свои  с и л ы  в рабо те  
К О М С О М О Л Ь С К О Г О  

П Р О Ж Е К Т О Р А  
и н сти ту та  п р и гл а ш а ю т с я  н а  о тк р ы то е  засед ан и е  сек 
тора, которое состои тся:

21 ноября 1979 года 
в 18.00 в зале советов 
Ж д е м  х у д о ж н и к о в , 

ф о то гр аф о в , 
о р ган и зато р о в  

о ф о р м и т ел е й  газет.
Комитет комсомола 

Сектор КП

Соревнования по руч
ному мячу XXXI спарта
киады ТПИ состоятся 19 
ноября, 22 ноября и 26 но
ября. Начало в 18.00.

Спортклуб ТПИ.

В  среду, 28 н о я б р я  со
с то и тся  засед ан и е  п р есс - 
к л у б а  ТП И . П р и гл а ш а ю т 
ся  все, ж е л а ю щ и е  п р и н я т ь  
у ч ас ти е  в р або те  к л у б а . 
Н ач ал о  в  18.00, A -II I  204.

ВНИМАНИЕ!

Совещание молодых специа
листов, выпускников этого го
да, и руководителей состоится 
19 ноября в 15.00 в ауд. 1—202.

Повестка дня:

1) Встреча с ректором ТПИ
15. Таммом.

2) Лекция «ТПИ — сегодня и 
завтра», лектор — доц. Н. Ро-
занов.

3) Лекция «О работе с пись
мами в ТПИ» — асе. А. Лойге.
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